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【到訪聖何塞  感受 60年交流史】 

 

大家好！我是岡山市長大森。 

 

  為參加岡山聖何塞姊妹市締結60週年慶祝活動，我於4月21日至27日

率岡山市民友好親善訪美團到訪美國聖何塞市。 

 

  在聖何塞市，我們參加了由該市政府主辦的歡迎儀式以及由聖何塞

岡山姊妹市協會主辦的歡迎晚餐會、文化交流、日僑街上的日本節日

慶典、歡送晚餐會等等多姿多彩的活動。無論參加哪一項活動，都受

到了熱烈的歡迎，讓人倍感溫暖。其中有幾點給我留下了深刻的印象，

在這裡我想和大家分享一下。 

 

  首先第一點是與聖何塞市里卡多市長的會面。 

  會面時提到60年前岡山市與聖何塞市的人口分別為26萬人、20萬

人，而且同時以農業為中心的城市。於今岡山市已發展成為一個擁有

72萬人的政令指定都市，而聖何塞市也不僅僅人口已多達104萬人，甚

至還被冠以“硅谷的首都”之稱。 

  但是在這種急速發展的背景下似乎還面臨著各種各樣的課題。人口

的急速增長而住宅政策跟不上，儘管失業率比較低，近年來貧富差距

卻在擴大，街友人數不斷增長。 

  而在岡山市待機兒童問題等有關政策課題也堆積如山。由此我感到

在應對急速變化的難度方面兩市所面對的課題有其共通之處。 



  第二點是出席第40屆日本節日慶典活動。 

  日本節日慶典活動有很多日僑第3代、第4代參加。他們開朗活潑、

以自己為日裔而自豪、對過去的歷史有著清醒認識的同時生活態度積

極向上等等都給我留下了非常深刻的印象。慶典活動中的參加者超越

國界融為一體、令人感動。 

 

  本次訪問聖何塞，受到了以聖何塞市政府、聖何塞岡山姊妹市協會

以及當地各界人士的盛情款待。我感到高興的是“一直以為盛情待客

之精神是日本特有的文化，而它卻早就不僅僅是我們的特權了”。 

  來自日本的莊嚴的吉備樂以及岡山學藝館高中和式大鼓部（社團）

的表演，也使會場氣氛大大高漲。 

  我還要借此機會向岡山市民友好親善訪美團、岡山市議會行政考察

團、岡山商工會議所經濟訪問團等有關人士表示由衷的感謝。 

 

  岡山市與聖何塞市在互為首個姊妹市這一特別關係的基礎上，進行

了長達60年的不斷交流。為此，再一次向60年來為兩市友好交流盡心

盡力的前輩們表示崇高的敬意與深深的謝意。今後我仍將同廣大市民

一起珍惜、發展兩市的友好關係。 


